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W,I DOSSIER / -11,2%... COSA FARE?

A NASF

È I\IZIATA
L'ERA. CO\TE
Il nuovo presidente eletto all'unanimità

tratteggia le linee del suo mandato con WSI

DI MASSIMILIANO VOLPE

Uno degli eventi più attesi nel mondo della consulenza

finanziaria ciel 2020 si è lenulo a dislaruaper via tele-
matica. Si tratta del Xl° Congresso nazionale dell'A-
tiasf, al termine del quale sono stati nominati il nuovo
consiglio nazionale e il nuovo presidente che dog-ranno
guidare per i prossimi quattro anni l'Associazione che
rappre.seraa i coirsulenli ['natiaziari.

Alla presidenza è stato eletto all'unanimità Luigi Con-
te, elle succede a Maurizio Bufì. Conte è sl alti elelio in
forza alla Lista l -''Insieme per crescere", espressione di

un'ampia coalizione composta dai consulenti finanzia-
ri Anasf Ili Banca Médiolanum, Azimut, Allianz Bank,
FinecoBank, Brii Life Badie]; 1W Bank, CheBancod e
Wiclíba. Conte è il primo presidente Anasf a non es-

sere espressione del gruppo Fideurarn. Nato a Torre
del Greco ni provincia di Napoli nel 1969, laureato in

Scienze sociali e antropologia, certificato Ella dal 2002,
avvia la sua attività nel 19911 ili Ing Sviluppo In-vesti-
meenti. Dal 2001 è personal financi l advisor e compo-

nente Advice Team di Unicredit Xeion Banca.

Dott. Conte, la sua lista ha scalzato
il gruppo Fideurarn, dalla guida.

dell'Associazione. Cosa è successo?
"_1 questo congresso c'è stata ama forte adesione degli

associati visto che oltre il 70%/o degli iscritti ha parteci-
pato al voto online per la nomina dei delegati. Ades-
so non facciamo distinzione rispetto alle casacche di

appartenenza, oggi 'rappresento tutta l'Anìasf e questo
vale ;iliche per gli mogani sl,ululari.

Quello che mi preme sottolineare è che ho visto una,
fin'le coesione nei tre giurami del crnlgresso e questo
e sicuramente di buon auspicio per l'attività futura

dell'Associazione. Tutti insieme dobbiamo alzare l'asti-
cella della visibilità dell'Anasf, dobbiamo fare sistema
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DEI DELEGATI AH

CONGRESSO

Luir Coste, il.

nuovo trresirlenlr

J e l LAnasi

e interagire con le dinamiche che portano valore. È
fondamentale che l'Associazione sia protagonista delle
scelte che la riguardano. I tre mesi e mezzo di dilazio-

ne rispetto a1 congresso, originariamente fissato per

-marzo; mi hanno consentito di spendere energie e fare
palesuzt iu un momento molto importante per il Paese.
Il núo lavoro sarà svolto in continuità con quanto già
fatto in passato e spero che coinvolgerà il maggior nu-
mero di soci. In questi anni il presidente Bufi ha svolto
tm lavoro notevole. A noi tocca cercare di alzare il li-
vello della sfida".

Quale è il principale punto critico per la
categoria dei consulenti finanziari?
"La sfida che ci poniamo e la grande opportunità che
si presenta per la nostra professione è portare il consu-
lente finanziario al centro della, scena, perché diventi
punto di riferimento per le famiglie e le imprese.
Da tempo stiamo inoltre assistendo a un fenomeno
in espansione nel mostro menalo, che è duello della

digitalizzazione, e per questo diventerà sempre più
intponatar per g'li investitori uccidi ar'a:.anw il proprio
consulente finanziario, che lo affianchi nel processo di

pianificazione e scelta degli investimenti e lo protegga
dai rischi del fu-da-te".
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Iscritti
Albo OCF

CF in attività

CF in società
Asso reti

CF iscritti
Anasf

I CONSULENTI FINANZIARI IN ITALIA
fonte: Ansi

52.775

33.794

d'A

~

23,049

12.371

Come fare per aumentare la visibilità

della figura del consulente?

"Tutto il mondo della consulenza finanziaria, in par-

ticolare tutti gli attori di questa industria, devono fare

sistema per amplificare il risultato finale. Tutti devono

Care i passi giusti per andare nella stessa direzione, per-

ché se lasciati da soli gli sforzi messi in campo delle sin-

gole componenti non sono sufficienti per raggiungere
il risultato sperato. TI mio è unauspicio che rivolgo ad

Assortiti e all'Od. Quello che dico è fune sistema facen-

do vibrare il sistema, bisogna 'stressate il sistema' per

renderlo riconoscibile sul mercati)".

Come vede il futuro della consulenza
finanziaria in Italia?

"La consulenza finanziaria ha davanti a sé un futuro cli
grande crescita. Il mondo della promozione finanziaria.

è stato e continua a essere tm benchmark anche aa livel-

lo europeo. Nel mondo della consulenza, anche ope-
ratori del tradizionale inondo bancario e assicurativo
si ispirano al nostro modello. Si è visto anche recente-
mente. Nonostante l'emergenza legata al coronavints il

mondo delle reti di consulenza finanziaria nei primi sei

mesi dell'arcano ha registrato un Forte incremento della.

raccolta netta, cui segnale che conferma la fiducia dei

"Nonostante

l'emergenza Covid

il mondo delle
reti di consulenza

finanziaria nei primi

sei mesi dell'anno ha
registrato un forte

incremento della

raccolta netta"

MAURIZIO BUFI

Il bilancio
di otto anni

T:NT° Congresso Ana.af ha visto

terminare il mandato di Maurizio

Bufi, per otto anni alla guida dell'As-

sociazione. Eletto per Las prima volta

alla presidenza nel 2011 durante il.

Congresso di Parma, è stato ricon-

fermavo nel 2015 per il suo secondo

mandato, a Perugia. Nel corso del suo

videointervento durante il congresso
di Anasf, Bufi ha ripercorso le tappe

del suo operato, ricordando le nume-

rose iniziative intraprese dall'Asso-

ciazione, tra le quali la partecipazio-
ne alla costruzione della Casa della

consulenza che ha visto la nascita.

del nuovo Albo unico e il ritorno alla

denominazione originaria di consu-

lenti finanziari per i professionisti del

settore. Negli otto anni cli era Bufi è
stata poi rafforzata la partecipazione
dei consulenti all'interno dell'ente cli

previdenza Enasarco e nella forma-

zione attraverso il consolidamento di

Elpa Italia. Bufi ha inoltre ricordato
la nascita dell'evento Consulenti a,

che si tiene due volte all'anno e delle

numerose iniziative in tema di edu-
cazione: finanziaria per le famiglie e
i risparmiatori italiani. Il presidente

uscente ha infine esortato ad affron-

tare le sfide che il settore della con-

sulenza finanziaria e l'industria del

risparmio gestito devono e dovranno

affrontare. Sono numerose, a partire
da un'architettura normativa sem-

pre più complessa, come la direttiva.

Milid2 ha ben evidenziato, e da mi
ectisistenia più eterogeneo e rischioso

rispetto al passato.
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> clienti nei nostri confronti. Onesto significa orientare i
capitali verso la pianificazione finanziaria, riqualifica-
re la liquidità verso una consulenza professionale che
va verso il futtu-y. E un elerotnitu che distingue la con-
sulenza da tutto il resto. Gli obiettivi sono condivisi r
dobbiamo impegnarci ancora di più. Au asf e Assoreli

sono due face della stessa medaglia e possono lavorare
insieme per far crescere il settore e favorire il ricambio

.generazionale dei consulenti".

Come vede l'Anasf del futuro?
"L'Associazione non deve essere considerata come un
comitato arroccato nella sede centrale ma deve essere
aperta facendo partecipare alla sua attività il maggior
numero di soci. L'emergenza Cuvid ha rappresentato
una opportunità, il congresso non è finito la prima set-
timana dì giugno ma durerà tanto. Grazie ai nuoti si-
stemi di videoconfcrenza possiamo cfcicntarc di mol-

to il lavoro del consiglio che tino a ora era complesso e
costoso. Ciò che abbiamo vissuto nelle ultime settima-
ne ci ha, in un certo modo, anche indicato la strada per
il fittum, dimosn-ando che e possibile coinvolgere i soci

attraverso gntppi di lavoro che si confrontano, anche
a distanza In questo ci aiuterà la tecnologia. Auspico
una crescente partecipazione alla vita associativa da
parte dei colleghi, che potranno offrire il proprio con-
tributo anche alle commissioni consiliari. Dobbiamo
fare crescere Anasf rutti insieme.
In questo momento mi vedo come un allenatore gioca-
tore eli una squadra composta anche da tanti giovani e

da tante donne che lavorano sul territorio. Mi aspetto
uno scenario identificato nel concetto del fare. Quan-
do ci si impegna per altri si manifesta sensibilità. Se
c'è da migliorare qualcosa lo miglioreremo. Non è un
caso die abbian uu allasgatu le figure di coordinamento
introducendo quelle di coordinatore dei giovani e di

presidente onorario. Voglio ricordare poi che i lavori
-congressuali hanno definito gli indirizzi che l'Associa-
zione dovrà seguire nel prossimo quadriennio. Nel det-

taglio, sono state approvate in tutto 16 mozioni, varate

11.n Timäginétli
Una da1 ,dÌ7inRl
rl Con; ent a,
Ceveido Ana;d
dedicato ai
consulenti
fnanzla.rl che s 
svolge due volte
l'ainc

"L'Associazione non deve essere

considerata come un comitato arroccato
nella sede centrale ma deve essere
aperta facendo partecipare alla sua

attività il maggior numero di soci"
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con un'ampia maggioranza dei delegati e propo ste dal-
le seguenti commissioni: Statuito, Marketing, Sviluppo
associativo e Decentramento, Educazione finanziaria

(che viene staccata dalla, commissione Formazione e
.Università rispetto al ?í° Congresso), Evoluzione della
professione, Estero e Tutele, Formazione e università'_

C'è un elemento delle linee guida
che sarà affrontato per primo?
"Rispetto al docuniento uscito dal Congresso dobbia-
mo stabilire un'agenda per fissare le priorità e coin-
volgere il maggior numero di colleghi, anche per con-
frontarci su quello che verrà fatto. Mi piace parlare eli
squadra verso la quale convogliare più stimoli possibili.
Quello che mi sento di anticipare è la necessità eli raf-

forzare l'area dell'ufficio studi, perché deve diventare
una attività riconoscibile anche all'esterno dell'Asso-
ciazione. iP, sismsf deve diventare una fante autorevole

dei curati relativi al sei Mie della consulenza finanziaria.
Dobbiamo comunicare eli più per rendere la figura
del consulente finanziario simile a quella del medico,

dell'avvocato o di altre categorie professionali.

Un ultimo tema, quello del ricambio
generazionale della professione,
sempre molto sentito. Cosa fare?
'Miglio sottolineare che anche altre categorie profes-
sionali noia hanno un'età media giovane, penso ai me-
dici, ai notai e agli avvocati. C'è un problema Legato
alla formazione scolastica, di riforme non urne e di

conseguenza il mercato del lavoro si è scollato sempre
di più dalla formazione. La questione va affrontata
su duc fronti: il primo è quello che riguarda il mon-

do accademico, su cui Ana4. ha già investito promuo-
vendo il corso di laurea dell'università degli Studi eli
Teramo; ambito nel quale continueremo a lavorare.
TI secondo ha a che fare con un aspetto più politico che
coinvolge le società mandanti per le quali ripetiamo e
con le quali occorse aprire una dialogo e fare un gioco
di squadra'.
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